

Deutscher Gehörlosen-Bund e.V.

Interessenvertretung der Gehörlosen und anderer Menschen mit Hörbehinderung in Deutschland



Berlin, 21.03.2024

Pressemitteilung 02/2024

Herzliche Glückwünsche an Heike Heubach als erste taube Bundestagsabgeordnete

Der Einzug von Heike Heubach aus Stadtbergen bei Augsburg als taube Bundestagsabgeordnete in den Deutschen Bundestag ist ein großartiger Schritt für die Gebärdensprachgemeinschaft in Deutschland. Sie ist für einen anderen Bundestagsabgeordneten von der bayerischen SPD-Landesfraktion nachgerückt, der seit dem 14. März 2024 ein anderes neues Amt im Bundestag übernommen hat.

Wir vom Deutschen Gehörlosen-Bund gratulieren Heike Heubach mit großer Freude zum Einzug in den Bundestag als erste taube Bundestagsabgeordnete in der Geschichte des Deutschen Bundestages. Es bedeutet eine neue Ära der erhöhten Sichtbarkeit für Gehörlosigkeit und der Nutzung der Gebärdensprache innerhalb des deutschen Bundestages. Die Präsenz von Heike Heubach wird zu einem gesteigerten Bewusstsein für die Kommunikation in Deutscher Gebärdensprache und auch mittels den Gebärdensprachdolmetschenden im Bundestag führen. Als eine taube Betroffene bringt Heike Heubach ihre eigenen Erfahrungen und Perspektiven mit in ihre parlamentarische Arbeit ein. Dies wird von unschätzbarem Wert und eine Bereicherung für die Vielfalt im Parlament sein.

Der lang gehegte Wunsch der Gehörlosengemeinschaft, dass eine taube Person im Herzen der deutschen Demokratie, also im „Hohen Haus“ vertreten ist, wird somit erfüllt. Bisher waren bereits auf kommunaler Ebene einzelne gehörlose gewählte Abgeordnete aktiv und wussten über die Herausforderungen und den Einsatz, der mit dieser Arbeit verbunden ist, zu berichten. Das waren wichtige Schritte für uns alle.

Der Einzug ist ein großer Verdienst von Heike Heubach, die als erste taube Bundestagsabgeordnete hart für ihre Teilnahme am demokratischen Prozess gekämpft hat. Wir hoffen, dass Heike Heubachs Beispiel dazu beiträgt, die Sichtbarkeit und Akzeptanz von gehörlosen Menschen in der Politik zu erhöhen. Es ist dringend erforderlich, dass der Prozess der Eingliederungshilfe vereinfacht wird. Die Gesellschaft muss erkennen, dass Gehörlose politisch aktiv sein können, jedoch Unterstützung in der Kommunikation benötigen. Es ist an der Zeit, dass wir alle gemeinsam für eine inklusivere politische Landschaft kämpfen.

In diesem Sinne wünschen wir Heike Heubach viel Glück und Erfolg für ihre Arbeit im Bundestag. Möge ihr Einsatz dazu beitragen, eine inklusivere und gerechtere Gesellschaft für alle zu schaffen.

Auflistung der Pressemeldungen zu Heike Heubach mit Kommentaren von Helmut Vogel, Präsident des Deutschen Gehörlosen-Bundes:

Spiegel:

<https://www.spiegel.de/politik/deutschland/bundestag-heike-heubach-wird-die-erste-gehoerlose-abgeordnete-a-7636af46-239a-41fa-9683-5abe75f341ff>

T-Online:

https://www.t-online.de/nachrichten/deutschland/innenpolitik/id_100365884/bundestag-heike-heubach-spd-ist-erste-gehoerlose-abgeordnete.html

Berliner Morgenpost:

<https://www.morgenpost.de/politik/article241897994/Heike-Heubach-im-Bundestag-Ihre-erste-Rede-wird-historisch.html>

web.de:

<https://web.de/magazine/panorama/gehoerlose-abgeordnete-bundestag-39442606>

<https://web.de/magazine/politik/bas-einzug-gehoerloser-bundestag-starkes-zeichen-inklusion-39439960>

Neue Presse:

<https://www.np-coburg.de/inhalt.spd-erste-gehoerlose-abgeordnete-zieht-in-bundestag-ein.a21c3209-9408-4d84-81d2-4d01dbcaaa9f.html>

<https://www.np-coburg.de/inhalt.parlamentspraesidentin-bas-gehoerlose-in-bundestag-starkes-zeichen-fuer-inklusion.4247ae4e-da43-4f2d-a080-501931adb785.html>

Ad Hoc News:

<https://www.ad-hoc-news.de/politik/parlamentspraesidentin-baerbel-bas-spd-begruesst-den-einzug-von-heike/64974493>

ZEIT Online:

<https://www.zeit.de/news/2024-03/21/gehoerlose-abgeordnete-heubach-setzt-zeichen-im-bundestag>



Helmut Vogel und Heike Heubach vor der Bundestagsitzung am 21.03.2024. Fotos: H. Vogel

Über den Bundesverband

Der Deutsche Gehörlosen-Bund e. V. versteht sich als sozial- und gesundheitspolitische, kulturelle und berufliche Interessenvertretung der Gebärdensprachgemeinschaft, also der Gehörlosen und anderer Menschen mit Hörbehinderung, die sich in derzeit 26 Mitgliedsverbänden mit ca. 28.000 Mitgliedern, darunter 16 Landesverbänden und 10 bundesweiten Fachverbänden, zusammengeschlossen haben. Insgesamt zählen dazu mehr als 600 Vereine.

Unser Ziel ist die kontinuierliche Verbesserung der Lebenssituation von Gehörlosen durch den Abbau von kommunikativen Barrieren und die Wahrung von Rechten, um eine gleichberechtigte Teilhabe an der Gesellschaft zu ermöglichen.

Kontakt

E-Mail: info@gehoerlosen-bund.de